

# Bilan des activités régionales

## 2024-2025

(Montréal)



Association québécoise  
des retraité(e)s des secteurs  
public et parapublic

# À propos de nous

L'Association québécoise des retraité(e)s des secteurs public et parapublic (AQRP) est la principale association représentant l'ensemble des retraités des secteurs public et parapublic au Québec. Elle accueille près de 35 000 membres provenant principalement des gouvernements du Québec et du Canada, des sociétés d'État et des municipalités du Québec, ainsi que des réseaux québécois de la santé et de l'éducation.

## Notre mission

L'AQRP a pour mission de promouvoir et de défendre les droits et les intérêts économiques, financiers, culturels, intellectuels et sociaux de ses membres et de l'ensemble des aînés du Québec.

## Notre vision

L'AQRP souhaite être reconnue comme chef de file des associations représentant les retraités et les aînés du Québec.

## Nos valeurs

**La solidarité** par le lien social d'engagement et de dépendance réciproques entre les membres. Elle comprend le devoir moral envers les autres membres de l'AQRP.

**Le respect** par la considération de toutes les personnes avec qui nous sommes en relation. Il comprend les notions de courtoisie, de diligence, de confiance et de discrétion.

**L'engagement** par le souci de chacun de se dépasser pour favoriser l'atteinte des objectifs. Cette volonté se traduit par une mobilisation collective assurant l'excellence des services offerts aux membres et aux aînés du Québec.

**La proactivité** par sa capacité à anticiper les besoins changeants de ses membres et des retraités, l'AQRP s'active au développement de solutions, d'outils et d'offres de services innovants, connectés et ancrés dans la réalité des utilisateurs d'aujourd'hui.

**L'intégrité** par l'honnêteté et la capacité de reconnaître les limites de ses compétences, d'être loyal envers l'AQRP, de diffuser de l'information exacte et pertinente. Cette valeur suppose d'agir de façon à préserver la confiance du public et de nos membres.

# Le Conseil régional

## Dirigeants du comité exécutif régional

M. Jean-Pierre Beaumont, président  
M<sup>me</sup> Paula Bourassa, secrétaire  
M<sup>me</sup> Lynda Caouette, 2<sup>e</sup> vice-présidente  
M<sup>me</sup> Johanne Caouette-Doucet, 1<sup>re</sup> vice-présidente  
M<sup>me</sup> Diane Gervais, trésorière.

## Autres membres siégeant au Conseil régional

M<sup>me</sup> Danielle Brabant, membre  
M. Jean Laflèche, membre  
M<sup>me</sup> Jacqueline Moreaux, membre  
M. Jean-Jacques Sainte-Marie, membre

# Rapport de la présidence

## Bilan des activités régionales 2024-2025

Par Jean-Pierre Beaumont

[montreal@aqrp.ca](mailto:montreal@aqrp.ca)

Un beau bonjour et un grand merci pour votre présence en si grand nombre à cette Assemblée régionale annuelle, l'ARA 2025. Nous sommes heureux, nous les membres de votre Conseil régional, de pouvoir vous rencontrer et vous présenter les activités et les actions prises par nous et pour vous.

Pour débiter, j'aimerais vous présenter les membres du Conseil régional. :

### **Dirigeants du comité exécutif régional**

M. Jean-Pierre Beaumont, président

M<sup>me</sup> Paula Bourassa, secrétaire

M<sup>me</sup> Lynda Caouette, 2<sup>e</sup> vice-présidente

M<sup>me</sup> Johanne Caouette-Doucet, 1<sup>re</sup> vice-présidente

M<sup>me</sup> Diane Gervais, trésorière

### **Autres membres siégeant au Conseil régional**

M<sup>me</sup> Danielle Brabant, membre

M. Jean Laflèche, membre

M<sup>me</sup> Jacqueline Moreaux, membre

M. Jean-Jacques Sainte-Marie, membre

Tout au long de cet ARA, vous verrez comment votre Conseil régional a offert à ses membres des activités nombreuses, toutes plus intéressantes les unes que les autres et possible grâce à cette belle équipe dont le dynamisme, la collégialité, le plaisir d'être ensemble et l'enthousiasme sont de mise.

L'an passé à l'ARA, nous soulignons le départ de 4 collaboratrices de longue date au Conseil régional. Il y avait une certaine inquiétude. Trouver des bénévoles, ce n'est pas toujours évident. Paula Bourassa et Jean Laflèche se sont joints à l'équipe. Paula est devenue notre secrétaire. En cours de route, nous avons coopté pour deux nouveaux membres : Danielle Brabant et Jean-Jacques Sainte-Marie.

MERCI de tout cœur pour votre collaboration.

Les séances du Conseil régional ont généralement été en présentiel au restaurant Saint-Hubert Cadillac (la salle est gratuite si l'on prend le dîner) ou en visioconférence Zoom. Nous avons tenu une séance du comité exécutif en mars 2025 en visioconférence Zoom.

### **Projets AQRP/Beneva**

Nous avons organisé pour notre région des projets AQRP/Beneva. Ainsi, pour une deuxième année, nous organisons avec l'organisme Bouffe-Action de Rosemont, l'activité de cuisine collective qui réunit environ 7 membres de l'AQRP de Montréal : 2 fois par mois pendant 9 mois (septembre, octobre et novembre 2024, janvier, février, mars, avril, mai et juin 2025). Nous avons aussi offert deux causeries sur l'alimentation des personnes âgées données par madame Audrée Lebrun, nutritionniste de Bouffe-Action :

- *Les protéines végétales : bienfaits, recettes et dégustations* (23 octobre 2024)
- *Démystifions la nutrition !* (16 janvier 2025).

Après les causeries, une quinzaine de personnes participantes se rendaient au restaurant Pot Masson à leurs frais. Des repas amicaux.

Toutes les activités Beneva ont été considérées comme des activités de recrutement. Ainsi, le coût de l'activité vraiment pas cher était le même pour les membres et les non-membres.

### **Entraide et solidarité**

Lors du dîner de Noël 2024, comme par les années passées, nous avons ramassé auprès des participantes et des participants leurs dons pour les Petits Frères. Nous avons reçu lors de notre guignolée un montant de 583,45 \$ que nous avons remis au Directeur général de la Fondation de l'organisme *Les Petits Frères*, M. Pierre Couture, le 25 février 2025.

Cette année, pour la première fois, nous avons invité nos membres à une activité d'entraide et de solidarité avec le Pôle logistique alimentaire de Rosemont (Bouffe-Action). Répartis sur deux jours (18 décembre 2024 et 8 janvier 2025), 4 groupes de 5 personnes environ ont aidé les bénévoles déjà sur place. Nous avons ainsi rejoint par ce type d'action des membres qui ne participaient pas autrement à nos activités.

### **Reconnaissance des bénévoles**

Notre première vice-présidente, Johanne Caouette-Doucet s'est grandement impliquée dans l'organisation de l'ARA 2025, elle est aussi notre responsable pour l'éthique et la gouvernance. Grâce à ses démarches, nous avons organisé deux dîners pour les bénévoles. Le 22 novembre

2024, il y a eu un dîner de reconnaissance Méritas au restaurant le FireGrill, soulignant le départ de quatre membres du Conseil régional en avril 2024 pour leur implication de plus de 10 ans. Pour remercier l'ensemble de nos bénévoles, entre autres, les bénévoles ne faisant pas partie du Conseil régional et qui nous offrent leurs services, que ça soit pour des appels téléphoniques aux membres qui n'ont pas Internet, participer à des comités, nous aider lors des activités ou pour la présidence d'élection. Ce dîner des bénévoles a eu lieu le 23 janvier 2025 au restaurant Enoteca Monza Pizzeria Moderna.

Soulignons qu'il y a eu transmission par la poste du dépliant des activités, 2 fois par année, ainsi que de la carte de Noël pour les membres n'ayant pas Internet. Merci Johanne pour cette relation avec nos bénévoles dans ces activités plus cléricales. Un grand merci aussi aux deux bénévoles qui font les appels téléphoniques des personnes n'ayant pas Internet, il s'agit de M<sup>me</sup> Thérèse Turcotte et de M<sup>me</sup> Lise Gaucher. Elles effectuent un travail exemplaire pour nous.

À la suite d'une décision du CA de l'AQRP pour l'ensemble des conseils régionaux, nous avons été amenés à nommer une bénévole de l'année. Le Conseil régional a nommé madame Jacqueline Moreaux, Bénévole de l'année. Celle-ci a été 2<sup>e</sup> vice-présidente de 2023 à 2022. Elle fait partie du comité des activités et elle a organisé de bien belles activités pour nous. Elle est membre du Conseil régional et son mandat arrive à terme. Elle ne le renouvellera pas.

Jacqueline est une personne dynamique, fort gentille, fort dévouée et qui a le sens de la répartie. Nous la remercions grandement de nous avoir accompagnée toutes ces années. Jacqueline ne te gêne pas pour venir nous revoir. Cela nous fera toujours plaisir.

## **Actifs pour la société**

### **Actifs pour vous**

Comme président de la région de Montréal, j'ai participé aux réunions du conseil d'administration et de la Table des présidences régionales. Ces journées en présentiel sont bien remplies, nous avons le plaisir de travailler avec les autres présidences régionales, le comité exécutif et la direction générale. Nous avons eu aussi, le 6 juin 2024, une réunion extraordinaire du CA par visioconférence.

Nous avons aussi eu de la formation offerte par l'AQRP : Gouvernance 2.0 par Stéphane Parent, dirigeant et formateur d'Espace OBNL, et un cours de sensibilisation à la cybersécurité de Vigilance par MS Solutions.

# **Bilan des activités régionales 2024-2025**

J'ai aussi contribué aux Mots de la présidence régionale pour le site Web et pour notre revue *Reflets*. D'ailleurs l'AQRP produira une version numérique de sa revue et les Mots des présidences seront aussi disponibles sur notre site Web régional.

Je tiens à remercier Jean-Jacques Sainte-Marie, membre du CR d'avoir pris en charge notre site Web et le dépôt des photos. C'est un travail exigeant qu'il réalise avec brio. Cela devrait vous donner le goût d'aller voir plus souvent notre site Web régional. Jean-Jacques est aussi régulièrement notre photographe. Mentionnons, en autres, les photos prises au restaurant Beni Hana.

### **Mémorial COVID-19**

Le 3 septembre dernier, une lettre signée de la présidence de Montréal était transmise à la Ville de Montréal, demandant l'installation d'un mémorial dans un endroit public de Montréal.

« (...) La pandémie a mis en lumière les lacunes de notre système de soins, des défaillances qu'il est impératif de corriger avec une urgence renouvelée. (...) »

C'est pourquoi nous vous demandons **l'installation d'un mémorial en leur honneur dans un endroit public de Montréal**. Ce mémorial ne sera pas seulement un symbole de *notre souvenir*, mais aussi un appel à l'action pour que nous ne répétions jamais ces erreurs du passé. Elle rappellera à chacun de nous l'importance de veiller sur nos aînés, de leur offrir le respect, les soins et la dignité qu'ils méritent. Ville de Montréal un mémorial, pas juste un arrondissement.

En mettant en place ce mémorial, nous faisons le vœu solennel de ne pas oublier. Nous faisons le vœu de nous engager à construire un système de soins qui soit à la hauteur des besoins de nos aînés, qui soit juste et équitable, et qui ne laisse personne derrière. Ce mémorial sera un lieu de mémoire, un espace où les familles pourront venir se recueillir et se souvenir. Mais elle sera aussi un symbole fort, un rappel constant de notre responsabilité collective envers les plus vulnérables d'entre nous. (...) »

Le 16 septembre 2024, notre collègue Jean Archambault, membre du comité de travail sur l'hébergement des personnes âgées, assistait à la réunion du conseil municipal de Montréal. Il n'a pu intervenir comme souhaité, mais il a remis la lettre du Conseil régional à madame Émilie Thuillier, mairesse de l'arrondissement Ahuntsic-Cartierville, qui a accepté de le remettre à madame Ericka Alneus, responsable du Patrimoine et de la Culture. Nous l'avons rencontré dans

une activité culturelle et nous avons reçu un suivi sur une nouvelle place publique au nord de l'ancien marché Saint-Jacques dans Ville-Marie, <https://montreal.ca/articles/une-nouvelle-place-publique-au-nord-de-lancien-marche-saint-jacques-79949>. Nous avons appris que la Table de concertation des aînées et aînés de Verdun avait aussi un projet de mémorial dans le parc Mgr Richard. VVR dans Rosemont avait aussi réalisé un mémorial. Il y a aussi des mémoriaux COVID-19 dans le monde.

Pour le Mémorial COVID-19, nous avons convenu de rester vigilants dans ce dossier, mais de ne pas faire l'objet d'un comité (16 mars 2025).

## **Tables de concertation et comités**

### **Participation à des Tables de concertation**

Nous avons aussi participé à des Tables de concertation des aînés. Nous prendrons quelques minutes pour faire le point sur leurs travaux.

- TCAÎM (suivi)
- Vivre et vieillir à Rosemont (9 rencontres diverses : réunions, comités et formation)
- Table de concertation des aînés de LaSalle (14 rencontres)
- Concertation Anjou (suivi)

### **Comités**

Je remercie notre 2<sup>e</sup> vice-présidente, Lynda Caouette, qui a pris en charge deux comités importants : le comité des activités et le comité de recrutement. Jean-Pierre Beaumont a été responsable du comité de travail sur l'hébergement des personnes aînées. Nous aurons une présentation sur ces comités. Vous remarquerez que nous avons réduit le nombre de comités.

- Comité des activités (9 réunions)
- Comité du recrutement (1 réunion)
- Comité de travail sur l'hébergement des personnes aînées (9 réunions)

## Bilan du comité des activités 2024-2025

Par Lynda Caouette, responsable du comité des activités

Avant de commencer, je veux vous présenter mon équipe :

- Paula Bourrassa
- Jean-Pierre Beaumont, président
- Johanne Caouette Doucet
- Diane Gervais, trésorière
- Jean Laflèche
- Jacqueline Moreaux

Merci d'être là avec moi, nous formons une belle équipe.

Maintenant, je vais vous faire part du bilan de notre comité des activités. Nous venons de terminer une autre année bien remplie.

Nous avons eu 9 réunions au cours de la dernière année. Nous avons reçu 108 appels, 18 courriels de nos membres et 20 coupons bleus ont été remboursés.

Nous avons organisé 9 activités au cours de l'année.

Voici le résumé de nos activités :

-10 avril 2024 : **PLAISIRS GOURMANDS ET SAVEURSD'ÉRABLE ! Un dîner à la cabane à sucre**

86 places disponibles, 85 inscriptions, 77 présences, 8 absences et 1 nouveau membre présent.

-16 mai 2024 : **Un après-midi aux Quilles**, 60 places disponibles, 60 inscriptions, 57 présences et 3 absences. Suivi d'un souper à la Brasserie Avant-Garde aux frais de chacun. Il y avait 30 places de disponibles, 30 inscriptions et 30 présences.

-17 août 2024 : **Théâtre des Hirondelles**, pièce écrite par Michel Charette et François Chenier : **Croisière en eaux troubles**. 40 places disponibles, 29 inscriptions et 29 présences.

-18 septembre : **Dîner amical** à La Brasserie les Enfants Terribles à la Place Ville-Marie. 60 places disponibles, 60 inscriptions, 57 présences, 3 absences et 5 nouveaux membres présents.

-16 octobre 2024 : **DISTILLERIE GRAND DÉRANGEMENT ET ÉCONOMUSÉE DE LA DISTILLERIE SUR LA DÉPORTATION DES ACADIENS EN 1755**

56 places disponibles, 39 inscriptions, 39 présences, pas d'absences et 1 nouveau membre présent.

-13 novembre 2024 : **DÎNER-CONFÉRENCE**

**MONTRÉAL FOU DE SES AÎNÉS (Conférenciers : Madeleine Bouchard et M. Jean Archambault)**, 70 places disponibles, 61 inscriptions, 58 présences, 3 absences et un nouveau membre présent.

-6 décembre 2024 : **DÎNER DE NOËL** au Restaurant Weinstein & Gavino's. 150 places disponibles, 142 inscriptions, 140 présences, 2 absences et 1 nouveau membre présent.

## Bilan des activités régionales 2024-2025

-13 février 2025 : **DÎNER DE LA SAINT-VALENTIN** au Restaurant l'Académie à Anjou. 120 places disponibles, 120 inscriptions, 90 présences, 30 absences en majorité en raison de la grosse tempête.

-5 mars : **Dîner nippon** au Restaurant Beni Hana. 60 places disponibles, 63 inscriptions (le système de Québec n'a pas bloqué au nombre d'inscriptions prévu en raison du grand achalandage du moment), 67 présences, 3 absences.

Le comité des activités a également participé à l'organisation de l'ARA 2024 ainsi que 2 causeries alimentaires (activités du président et gracieuseté de Beneva).

Pour terminer, je vous remercie d'avoir participé en si grand nombre aux activités et au plaisir de vous retrouver en 2025-2026.

### **Bilan du comité de recrutement**

Par Lynda Caouette, responsable du comité

Le comité de recrutement (Jean-Pierre Beaumont, Lynda Caouette et Jean Laflèche) a tenu une réunion le 8 août 2024.

Le taux de recrutement s'est grandement amélioré cette année. Au 31 mars 2024, nous avons 3829 membres avec un objectif de recruter 195 nouveaux membres pour l'année en cours. Au 30 septembre 2024, nous avons atteint 141 % de notre objectif, soit 275 nouveaux membres pour un total de 3891 membres.

En date du 31 mars 2025, nous avons 4026 membres et atteint 76 %, soit 152 nouveaux membres sur notre objectif de 199 nouveaux membres.

Le Conseil régional a participé au Salon Carrefour 50 ans +, les 12-13 et 14 avril 2024, au Salon de LaSalle le 26 septembre 2024, et finalement les 29 et 30 mars 2025 au Salon Carrefour 50 ans + de Montréal, qui se tenait au Palais des Congrès. Nous remercions les bénévoles qui ont été présents. Soulignons que madame Louise Bernier de Québec était présente aux 3 Salons. Nous la remercions vivement. C'est grâce à elle si nous pouvons avoir de nouvelles adhésions sur place. Ainsi, pour le dernier Salon, nous avons eu 8 adhésions certaines et deux en attente (nous tentons de les joindre) :

- 3 de Montréal
- 2 Laprairie
- 2 Anjou
- 1 Rosemère

## **Bilan du comité de travail sur l'hébergement des personnes âgées** **Par Jean-Pierre Beaumont, responsable du comité**

Dans ce long processus débuté en 2019 pour se poursuivre jusqu'au dîner-conférence en novembre 2024, le comité a produit trois documents qu'il a déposés dans le site Web régional :

- Un document central intitulé : *Les aînés vulnérables, les habitations collectives et le soutien à domicile sur l'Île de Montréal.*  
Et deux autres documents complémentaires :
- *Montréal Fou de ses aînés* : Document synthèse sur la situation des aînés sur l'Île de Montréal
- *COVID 19 sur l'Île de Montréal et le reste du Québec. Troublants constats* : Évolution de la mortalité. Croissance des morts à domicile

Deux membres du comité, Madeleine Bouchard et Jean Archambault ont présenter une conférence *Montréal fou de ses aînés* lors du dîner-conférence au restaurant La Medès, le 13 novembre 2024 à 10 h. Cette présentation PowerPoint a été déposée sur le site après la conférence.

Voici une courte description de cette conférence :

Avec l'arrivée des baby-boomers dans le groupe d'âge 75-80 ans, le Québec présente actuellement un vieillissement accéléré de sa population comparable à celui du Japon. Le vieillissement s'accompagne presque toujours de problèmes de santé entraînant à la longue une réduction de la mobilité et un besoin d'accompagnement qui modifie l'organisation de la vie quotidienne.

Cette rencontre se veut une séance d'information. Notre objectif est de vous inciter à amorcer sereinement une réflexion sur les différentes options qui s'offrent à vous et planifier vous-même votre mieux-être pour les années futures.

Après tout ce beau travail, il a été convenu de dissoudre le comité de travail en date du 16 mars 2025, mais de rester vigilants.

# 2024-2025 en chiffres\*

Nombre de réunions régionales : conseil, comité exécutif régional, secteurs et autres comités	<b>25</b>
Nombre de contacts ou communications auprès des décideurs régionaux ou médias régionaux	<b>3</b>
Nombre de demandes faites auprès de la direction générale dans le but d'aider le conseil régional en affaires publiques	<b>5</b>
Nombre de participations aux rencontres des Tables régionales de concertation	<b>23</b>
Nombre de participants à l'assemblée régionale annuelle 2024	<b>44</b>
Nombre d'activités régionales : événements à caractère social, conférences, voyages organisés, sorties culturelles, repas, etc.	<b>35</b>
Nombre de participants aux activités régionales	<b>684</b>
Nombre d'activités de recrutement	<b>5</b>

\* Statistiques du 1<sup>er</sup> avril 2024 au 31 mars 2025

# Évolution du membrariat

Nombre total de membres au 1 <sup>er</sup> avril 2024	<b>33 346</b>
Nombre total de membres au 31 mars 2025	<b>35 662</b>
Croissance nette	<b>6,9</b>

## Cible au recrutement

La cible a été fixée à 5 %, soit un total global de 1694 nouveaux membres à recruter entre le 1<sup>er</sup> avril et le 30 novembre 2024. Voici les résultats régionaux :

Cible au recrutement – objectif régional	195
% de réalisation de la cible au 30 septembre 2024	275 (141 %)

La cible a été fixée à 5 %, soit un total global de 1756 nouveaux membres à recruter entre le 1<sup>er</sup> décembre 2024 et le 30 novembre 2025. Voici des résultats partiels au 31 mars 2025.

Cible au recrutement – objectif régional	199
% de réalisation de la cible au 31 mars 2025	152 (76 %)

# Rapport de la trésorerie régionale

## ◆ État des résultats 2024-2025

Région: Montréal				
ÉTAT DES RÉSULTATS				
REVENUS	Cumulatif 2024-2025	Budget 2024-2025	Écart	%
Appropriation de surplus		- \$		100 %
Allocations d'activités	25 350,00 \$	25 350,00 \$	- \$	100 %
Compensation territoriale	- \$	- \$	- \$	0%
Revenus de voyages	- \$	- \$	- \$	0%
Revenus d'activités	22 400,00 \$	23 170,00 \$	770,00 \$	97 %
Allocation AGA	7 483,87 \$	7 553,40 \$	69,53 \$	99 %
Allocation informatique	700,00 \$	700,00 \$	- \$	100 %
Allocations de fonctionnement	7 550,00 \$	7 550,00 \$	- \$	100 %
Cible et Fosir	1 515,00 \$	1 515,00 \$	- \$	100 %
Subventions externes (commandites, ristournes)	- \$	- \$	- \$	0%
Intérêts	14,49 \$	- \$	(14,49) \$	0%
<b>TOTAL DES REVENUS</b>	<b>65 013,36 \$</b>	<b>65 838,40 \$</b>	<b>825,04 \$</b>	<b>99 %</b>
DÉPENSES (CHARGES)	Cumulatif 2024-2025	Budget 2024-2025	Écart	%
<b>Activités</b>				
Activités régionales	46 195,41 \$	48 335,00 \$	2 139,59 \$	96 %
AGA	7 483,87 \$	7 553,40 \$	69,53 \$	99 %
Voyages	- \$	- \$	- \$	0%
Activités de reconnaissance	2 375,73 \$	1 700,00 \$	(675,73) \$	140 %
Provisions pour imprévus	- \$	- \$	- \$	0%
<b>Total activités</b>	<b>56 055,01 \$</b>	<b>57 588,40 \$</b>	<b>1 533,39 \$</b>	<b>97 %</b>
<b>Fonctionnement</b>				
<b>Réunions du conseil régional</b>	<b>1 629,58 \$</b>	<b>2 575,00 \$</b>	<b>945,42 \$</b>	<b>63 %</b>
Frais de réunion du conseil régional	- \$	- \$	- \$	0%
Déplacement	453,30 \$	1 000,00 \$	546,70 \$	45 %
Repas	1 176,28 \$	1 575,00 \$	398,72 \$	75 %
<b>Frais administratifs</b>	<b>3 745,85 \$</b>	<b>5 675,00 \$</b>	<b>1 929,15 \$</b>	<b>66 %</b>
Frais de bureau	1 247,06 \$	2 375,00 \$	1 127,94 \$	53 %
Communications	- \$	- \$	- \$	0%
Représentation	253,64 \$	1 000,00 \$	746,36 \$	25 %
Loyer	1 545,15 \$	1 600,00 \$	54,85 \$	97 %
Allocation informatique	700,00 \$	700,00 \$	- \$	100 %
<b>Total fonctionnement</b>	<b>5 375,43 \$</b>	<b>8 250,00 \$</b>	<b>2 874,57 \$</b>	<b>65 %</b>
<b>TOTAL DES DÉPENSES</b>	<b>61 430,44 \$</b>	<b>65 838,40 \$</b>	<b>4 407,96 \$</b>	<b>93 %</b>
<b>TOTAL REVENUS MOINS LES DÉPENSES</b>	<b>3 582,92 \$</b>	<b>- \$</b>	<b>(3 582,92) \$</b>	<b>0%</b>

# Rapport de la trésorerie régionale

<b>BILAN ANNUEL</b>	
<b>Région: Montréal</b>	
<b>ANNÉE FINANCIÈRE 2024-2025</b>	
<b>ACTIF</b>	
Banque ou caisse	26 300,99 \$
Petite Caisse (avance de fonds)	- \$
Payé d'avance	1 034,78 \$
Part sociale	5,00 \$
	<b>27 340,77 \$</b>
<b>PASSIF</b>	
Emprunts à court terme	- \$
Revenus reportés	- \$
Comptes à payer	- \$
Produits perçus d'avance	2 555,00 \$
	<b>2 555,00 \$</b>
<b>AVOIR PROPRE</b>	
Solde au début	21 202,85 \$
Excédent des revenus (dépenses)	3 582,92 \$
<b>Solde à la fin</b>	<b>24 785,77 \$</b>
	<b>27 340,77 \$</b>



Prévisions budgétaires 2025-2026

**Prévisions budgétaires 2025-2026****Région Montréal**

<b>REVENUS</b>	
Allocations d'activités	25 870,00 \$
Compensation territoriale	
allocation informatique	700,00 \$
Revenus d'activités	26 280,00 \$
Allocations de fonctionnement	7 230,00 \$
Subventions externes (commandites, ristournes)	
Intérêts	
Cible	1 989,00 \$
<b>TOTAL DES REVENUS</b>	<b>62 069,00 \$</b>
<b>DÉPENSES (CHARGES)</b>	
<b>Activités</b>	
Activités régionales	52 639,00 \$
Voyages	
Activités de reconnaissance	1 500,00 \$
<b>Total activités</b>	<b>54 139,00 \$</b>
<b>Fonctionnement</b>	<b>2 700,00 \$</b>
<b>Réunions du conseil régional</b>	
Frais de réunion du conseil régional	
Déplacement	1 000,00 \$
Repas	1 700,00 \$
<b>Frais administratifs</b>	<b>5 230,00 \$</b>
Frais de bureau et formation professionnelle	1 830,00 \$
Allocation informatique	700,00 \$
Représentation	1 000,00 \$
Loyer	1 700,00 \$
<b>TOTAL DES DÉPENSES</b>	<b>62 069,00 \$</b>

## **Annexe 1 : Dossiers menés par l'AQRP**

L'AQRP souhaite être reconnu comme un chef de file des associations représentant les personnes retraitées et les personnes âgées. Cette année nous n'avons pas de membre du comité exécutif de l'AQRP à notre assemblée. Cela se produit aux deux ans.

Voici quelques dossiers menés par l'AQRP :

### **Coalition pour la dignité des aînés**

Fondée en juin 2020, la Coalition pour la dignité des aînés (CDA) est un regroupement d'associations nationales de personnes âgées. Elle constitue un interlocuteur privilégié auprès du gouvernement pour les dossiers qui touchent ou qui rejoignent les préoccupations des personnes âgées québécoises, notamment en matière de revenus et de finance, de santé et d'hébergement.

Nous travaillons actuellement à la préparation d'une tournée pour reconnaître les initiatives innovantes au service du mieux-être des aînés (Innov'Aînés). Nous visiterons plusieurs régions du Québec pour appuyer certains projets.

### **Loi 15**

La Cour suprême du Canada vient de rendre sa décision en lien avec les demandes de permission d'appeler, déposées par les associations syndicales et le procureur général du Québec. Les deux demandes sont rejetées par la Cour.

Il y aura d'autres étapes en lien avec l'indemnisation des retraités au sens de la Loi 15 (les participants qui ont commencé à recevoir une rente de retraite ou qui en ont fait la demande à l'administrateur du régime, entre le 1er janvier et le 12 juin 2014, sont considérés comme des retraités au 31 décembre 2013).

En ce qui a trait aux retraités ayant pris leur retraite après le 31 décembre 2013, le maintien de la décision de l'honorable juge Moulin de la Cour supérieure du Québec et de celle de la Cour d'appel du Québec a pour effet, entre autres, qu'aucune indexation automatique de la rente à la retraite ne peut leur être accordée. Toutefois, une indexation ponctuelle de la rente peut être prévue lorsqu'un excédent est constaté dans une évaluation actuarielle postérieure à celle du 31 décembre 2013. 3

En ce qui concerne les participants retraités, la conclusion a été atteinte, mais la seconde partie de la cause, qui concerne les réparations nécessaires, doit encore être traitée. Dans le cas du Régime

complémentaire de retraite pour les employés de la Régie intermunicipale de police Roussillon, la seconde partie de la cause n'aura pas d'incidence, car l'indexation automatique des rentes des retraités n'a pas été suspendue.

Nous nous battons depuis maintenant 10 ans pour la défense des droits de l'ensemble des retraités touchés par cette loi. Il est donc important de souligner la victoire pour certains retraités ayant déjà pris leur retraite au moment de l'entrée en vigueur de la loi, en 2014. Cependant, comme cette décision va créer deux classes de retraités, nous considérons que la victoire n'est que partielle.

### **Loi 126**

Depuis 2017, l'AQRP soutient une action collective majeure contre la Loi 126, qui a suspendu l'indexation des pensions du Régime de retraite du personnel d'encadrement (RRPE) pendant six ans (2018-2023 ou 2021-2026, selon les cas). Après cette période, l'indexation des pensions pour les services antérieurs à 1982 est également réduite de moitié.

Concrètement, cette loi a entraîné des pertes financières importantes pour des milliers de retraités. L'action collective, menée par M. René Allard avec l'appui d'avocats spécialisés, vise à rétablir l'indexation normale des pensions et récupérer les sommes perdues. Aujourd'hui, les pertes globales sont estimées à plus de 1 milliard de dollars.

Les retraités concernés ont reçu un avis en septembre 2024 les informant de l'évolution du dossier. Si vous avez pris votre retraite avant juillet 2019, vous faites probablement partie de l'action collective. Aucune démarche n'est requise pour en bénéficier, et il n'y a aucuns frais à payer, même en cas de jugement défavorable.

L'AQRP et d'autres associations de retraités ont financé cette action, mais des fonds supplémentaires sont nécessaires pour poursuivre la bataille juridique. Les membres peuvent soutenir l'action collective par une contribution volontaire *via* une retenue à la source de 10 \$ par mois.

### **Tribune des retraités**

La Tribune des retraités est une table de consultation entre six associations de retraités et le Secrétariat du Conseil du trésor (SCT). La volonté des associations est de trouver et de proposer des pistes de solutions qui permettraient d'améliorer la situation financière des retraités de l'État. 4

Le président provincial de l'AQRP, M. Paul-René Roy, est devenu depuis peu le porte-parole de cinq associations. Nous tentons de conserver le dialogue afin de faire valoir que l'appauvrissement des retraités de l'État est réel et nous voulons trouver des solutions concrètes.

Bien que nous ne soyons pas dans une négociation, ce canal de communication est très important, car nous pouvons discuter de scénarios concrets.

### **Climatisation dans les CHSLD**

Selon une enquête de l'AQRP, la situation de la climatisation privée en centres d'hébergement et de soins de longue durée (CHSLD) s'est considérablement améliorée au cours des dix dernières années. Tous les résidents en CHSLD peuvent demander un climatiseur dans leur chambre, s'ils en ressentent le besoin. 5

Dans une démarche uniforme, tous les centres intégrés de santé et de services sociaux (CISSS) sont capables de fournir des climatiseurs privés aux résidents en CHSLD qui en font la demande. Les rares exceptions à cette règle sont généralement attribuées à des problèmes liés à la capacité électrique du système.

Notre association est heureuse de constater que tous les résidents qui en font la demande peuvent avoir une chambre climatisée. Les personnes âgées sont vulnérables aux vagues de chaleur, particulièrement si elles cumulent d'autres facteurs de risque, comme une maladie chronique, qu'elles habitent seules et qu'elles ont un faible revenu.

L'AQRP poursuivra son enquête sur la climatisation dans les CHSLD à l'été 2025.

### **Évictions en RPA**

Une enquête nationale menée par votre association révèle qu'en l'espace d'un an, plus de 1 400 locataires ont été évincés de leur résidence privée pour aînés (RPA). Il s'agit d'une conséquence directe de la fermeture de 87 RPA à travers le Québec.

Entre le 1<sup>er</sup> octobre 2023 et le 30 septembre 2024, le nombre de locataires évincés des RPA a connu une baisse de 44 %, passant de 2 557 à 1 426 personnes par rapport à la même période l'année précédente. Le nombre de fermetures de RPA a, quant à lui, légèrement diminué cette année, enregistrant une baisse de 1 % par rapport à l'an dernier.

L'AQRP continuera de suivre ce dossier préoccupant.

## **Annexe 2 : Quelques avantages AQRP**

### **Service à la clientèle**

Plus de 100 000 courriels, près de 30 000 utilisateurs de l'Espace membre et plus de 18 000 appels reçus : ces chiffres illustrent l'utilisation importante de notre service à la clientèle par nos membres. Les membres de l'AQRP bénéficient d'un support quotidien *via* le téléphone, les courriels et le chat en ligne. Il faut noter que nous sommes l'une des rares associations à offrir un service à la clientèle dédié aux membres.

### **Conférences Web**

L'AQRP a proposé une large gamme de conférences gratuites en ligne abordant des thèmes variés, telles que les habitudes de santé, l'enrichissement de la vie de retraité, les voyages, et autres.

Restez à l'affût des prochaines conférences Web en consultant nos infolettres de lancement de programmation et nos infolettres mensuelles.

### **Événements**

De nombreux événements sont organisés tout au long de l'année, que ce soit des voyages avec Expression Voyages ou encore le tournoi de golf annuel. Les informations sur les événements sont disponibles sur le site Web ainsi que dans nos infolettres mensuelles. Il est important de noter que les réservations à certaines activités se font très rapidement, alors n'attendez pas pour vous inscrire !

### **Formations**

Nous avons élargi notre offre de formations cette année, avec des cours variés, comme l'anglais de voyage, la photographie, le yoga et le Pilates.

Nos formations, conférences, événements et voyages sont proposés aux membres, en plus de nombreuses activités disponibles dans vos régions.

### **Assemblée générale annuelle 2024**

L'assemblée générale annuelle (AGA) 2024 s'est tenue dans la région du Bas-Saint-Laurent. Pendant l'assemblée, les membres ont pris connaissance du bilan des activités 2023-2024, des états financiers consolidés 2023-2024 et des prévisions budgétaires 2024-2025, et ont nommé l'auditeur pour 2024-2025. La prochaine AGA se tiendra le 12 juin 2025, à l'Hôtel Delta Sherbrooke.

### **Service Mieux-être et groupes d'échanges**

Un service à votre portée !

Ce service vous offre un soutien en cas de difficultés personnelles et vous aide à trouver des stratégies d'adaptation.

Le service Mieux-être est votre ancien Programme d'aide aux employés ! C'est maintenant le PAR de l'AQRP, pour Programme d'aide aux retraités ! C'est gratuit et exclusif aux membres.

### **Groupes d'échanges** — Nouveau et gratuit

Nous avons également lancé des groupes d'échanges, gratuits et animés par une conseillère en mieux-être. Ces rencontres peuvent se tenir en ligne ou en présence au bureau de la direction générale. Elles permettent aux membres de se rencontrer, de partager leurs expériences et de discuter de sujets d'intérêt commun dans un cadre respectueux et convivial.

### **Partenariats**

Cette année, nous avons conclu 55 nouveaux partenariats, incluant 28 partenariats nationaux, 13 régionaux, 12 pour des spectacles et 2 pour des escapades. Nous avons également renouvelé ou mis à jour 36 ententes de partenariats existants.

### **Concours**

Nous avons organisé 4 concours de 500 \$ en partenariat avec différents partenaires, attirant plus de 2 500 participants.

### **Salons**

L'AQRP a pris part à plus de 10 salons dans diverses régions, ce qui a permis de promouvoir notre association et de recruter 100 nouveaux membres.

### **Blogue de l'AQRP**

Nous continuons de développer notre blogue avec une dizaine d'articles publiés cette année sur des sujets d'intérêt, tels que les voyages, la santé auditive et le sommeil.

Consultez régulièrement notre blogue pour des informations utiles et pertinentes.

### **Balados *Cap sur l'épargne***

Dans un contexte économique marqué par l'inflation et la hausse des taux d'intérêt, l'AQRP a lancé la série de balados *Cap sur l'épargne*. Ces balados, réalisés en collaboration avec des actuaires de Retraite Québec et Beneva, abordent des sujets liés à la planification financière, incluant la retraite et la planification successorale. Les premiers épisodes sont déjà disponibles sur notre site Web.

### **Capsules éducatives**

En 2024, nous avons poursuivi notre collaboration avec nos partenaires pour produire des capsules éducatives. Parmi celles-ci, des capsules sur la déprescription en partenariat avec le Réseau canadien pour l'usage approprié des médicaments et la déprescription, ainsi qu'une capsule sur la prévention du cancer de la prostate avec PROCURE. Toutes ces capsules sont disponibles sur notre site Web.

### **La revue *Reflets***

La revue *Reflets* reste un outil précieux pour nos membres. Saviez-vous qu'un groupe de travail se réunit quatre fois par an pour concevoir des parutions qui répondent à vos intérêts ? Ces bénévoles collaborent avec la direction générale et la rédactrice en chef pour enrichir le contenu de la revue, gratuite et exclusive aux membres.

Demeurez à l'affût des nouveautés qui arriveront très prochainement concernant votre revue !

### **Les réseaux sociaux**

Cette année, nous avons renforcé notre présence sur les réseaux sociaux. Nous vous encourageons à suivre nos différentes plateformes pour être informé des dernières actualités de l'AQRP, mais également des sujets touchant les retraités.

### **L'application mobile**

Après une année d'existence et plus de 5 600 téléchargements à ce jour, l'application mobile de l'AQRP est un véritable succès. Nous vous invitons à la télécharger et à profiter de toutes ses fonctionnalités. Des nouveautés seront disponibles dans les prochains mois.



Association québécoise  
des retraité(e)s des secteurs  
public et parapublic

Association québécoise des retraité(e)s  
des secteurs public et parapublic (AQRP)

**Direction générale :**

5400, boul. des Galeries, bureau 111

Québec (Québec) G2K 2B4

1 800 653-2747

info@aqrp.ca |

aqrp.ca

**En région : AQRP Montréal**

8147, rue Sherbrooke Est, casier #56

Montréal (Québec) H1L 1A7

Téléphone : messagerie 1 800 653-2747 option 5

Secrétariat : [aqrp.mtl@gmail.com](mailto:aqrp.mtl@gmail.com)

Activités : [aqrp.montreal.activites@gmail.com](mailto:aqrp.montreal.activites@gmail.com)